

Vecinos de Los Conquistadores se envenenan poco a poco con gases tóxicos

Además, la presidenta de la Junta de Vecinos, María Cecilia Muñoz, aseguró que sufren una invasión de roedores que proceden del mismo lugar.

Neimar Claret Andrade
Nanette Andrade

La Junta de Vecinos de Los Conquistadores de Angol denunció que las chimeneas instaladas en el exvertedero de la ciudad se encuentran en muy mal estado, mientras que las poblaciones vecinas a estas instalaciones están sufriendo una verdadera invasión de roedores y la inhalación constante de gases tóxicos.

La presidenta de la Junta de Vecinos de Los Conquistadores, María Cecilia Muñoz, explicó que "en estos momentos la verdad es que tenemos un problema de roedores, de ratones que están llegando desde el cerro, desde el vertedero; no solamente nosotros somos los que estamos afectados, sino que la mayoría de las poblaciones están aledañas al vertedero".

Asimismo indicó que está preocupada por las condiciones en las que está el vertedero, pues recientemente estuvo en el lugar "viendo el tema y cosas que me habían dicho que estaban bien, que estaban perfectas, que no había problemas; la verdad que yo fui a verificar un terreno y me doy cuenta de que las supuestas chimeneas son unos tarros que están todos destruidos".

Estamos expuestos

María Cecilia Muñoz relató que hace poco se produjo una emergencia por la que acudieron los bomberos. "Yo fui a ver

qué sucedió y me encontré con esta sorpresa, la verdad que la emanación de gases tóxicos está por encima del nivel permitido. Estamos expuestos a toda esta contaminación, envenenamiento a la población y no solamente nosotros que estamos aledaños, porque algunos piensan que somos nosotros ahí que estamos digamos al lado, sino que sobre Angol está la nube tóxica".

"Si no se prende el humo que es tóxico, la emanación de gases tóxicos —agregó— son diferentes tipos de gases, afectan a la salud de la población. La verdad que estamos inquietos nosotros porque no hemos tenido respuesta de algunos correos que se han enviado para poder tener la segunda reunión, porque ya tuvimos una primera reunión; no sabemos cuáles han sido los avances que han tenido ellos, que han hecho para poder así informar a la gente, porque la verdad que yo lo que vi, lo vi todo exactamente igual o peor que la vez anterior cuando fui".

En la primera reunión con las autoridades, se acordó efectuar un corte del pasto para evitar un posible incendio en el vertedero; cerrar completamente el perímetro del vertedero con las especificaciones de la Seremi de Medioambiente; efectuar cada cierto tiempo mediciones de los gases emanados por las chimeneas, las cuales no cumplen las normas básicas de una chimenea de emanación de gases; realizar un convenio con una institución de carácter neutral (universidad) para estudios de los gases y cualquier otro riesgo que se corra y la limpieza de canales colindantes con el vertedero.

Grave situación

La vecina de Los Conquistadores detalló que debido a la emanación de estos gases, los niños de las diferentes poblaciones se han visto afectados



con problemas de la vista, con problemas estomacales, con dolores de cabeza, náuseas. "Niños que salen a jugar a la plaza por 20 minutos y vuelven a sus casas con problemas; me lo han señalado vecinas que ni siquiera tenían conocimiento de lo que está sucediendo ahí arriba".

"La verdad es que —acotó— en Guacolda, Los Lagos, o sea por varias partes se siente el olor a gas. Yo he llamado incluso a bomberos porque muchos vecinos me han señalado que hay olores a gases y por todos lados se bajan del colectivo, sienten olor a gas, entonces un día llamé y los bomberos que fueron ese día dijeron que había olor a gas en el ambiente, porque revisaron por distintos lugares si acaso emanaba de alguno de estos ductos de agua lluvia o alcantarilla, pero no era así y fue lo que señaló el joven, que había olor a gas en el ambiente, entonces esto es preocupante y la pena que me da es que no se preocupen realmente de este tema".

Finalmente María Cecilia Muñoz hizo un llamado a las autoridades para que #solucionen este problema que es muy importante que se vea con seriedad, porque esto no es fácil de solucionar, eso lo sabemos, también sabemos que es costoso, pero si no hacemos nada no podemos tener la solución para poder resguardar la salud

y la vida de las personas".

Alcalde: Mediciones están acorde a la norma

Frente a la situación denunciada, el alcalde Enrique Neira señaló que "el vertedero tiene un lineamiento que sigue en base a lo que norma la Ley de Medio Ambiente, la Seremi de Salud; por lo tanto, nosotros no nos podemos adelantar a ciertas situaciones que son necesarias que pasen por otros servicios. Hoy día estamos trabajando con los otros servicios en relación a la situación que hay que hacer para el cierre definitivo de ese vertedero, porque

hay un programa en el cual se va a cerrar definitivamente y debería convertirse en un parque con árboles, áreas verdes".

Asimismo, en cuanto a la emanación de gases tóxicos acotó que "nosotros hemos hecho varias mediciones de gases en ese sentido y los informes que han entregado los especialistas han estado acorde a lo que es un vertedero, o sea, no es una situación que escape, porque este no es el único vertedero que está hoy día en tratamiento para cierre, hay varios otros también en otras comunas que están haciendo el mismo trabajo".